



# Communiqué de presse

9 décembre 2024

## La Ville de Cenon engagée pour la laïcité

À l'occasion de l'anniversaire de la loi de 1905 sur la séparation des Églises et de l'État, la Ville de Cenon réaffirme son engagement en faveur de la laïcité, un pilier essentiel du vivre-ensemble. Cette volonté se traduit par des actions concrètes impliquant les agents publics, les associations, les élus et les jeunes générations.

- **Former les acteurs du territoire pour mieux incarner la laïcité**

Depuis 2021, la formation aux « valeurs de la République et laïcité » est devenue obligatoire pour tous les agents publics en France. À Cenon, cet objectif est mis en œuvre grâce au partenariat avec l'association Thésée, qui accompagne les agents municipaux et les acteurs locaux sur les fondamentaux.

Depuis septembre 2023, **210 personnes**, dont 172 agents de la mairie et du centre communal d'action sociale. Le programme, imposé par le plan national de formation, est enrichi par des outils pédagogiques interactifs : Thésée intègre notamment des interventions artistiques, comme celle d'un slammeur, pour rendre les sessions vivantes et engageantes.

Les participants échangent également sur des situations concrètes et les réponses adaptées à adopter dans le cadre de leurs fonctions.

Ces formations ont également bénéficié à **17 associations locales, 10 élus et 11 membres du Conseil des sage**. Des sessions complémentaires sont prévues en 2025.

- **Une matinée d'échanges et de réflexion**

Le **mercredi 11 décembre**, la Ville de Cenon organise une rencontre intitulée "Ensemble pour la laïcité" à destination des professionnels et bénévoles engagés dans les questions de laïcité. Cette matinée, réunira environ 70 participants, a été co-construite et sera co-animée par les membres du collectif laïcité de Cenon.

Mis en place depuis janvier 2024, le collectif laïcité de Cenon, est un groupe de travail transversal coordonné dans le cadre du Projet Social Global de Territoire (PSGT). Il réunit plusieurs services de la Ville, l'Éducation Nationale, la CAF, la Préfecture, Thésée et le Centre social La Colline.

Aux côtés des partenaires initiaux, la Ligue de l'enseignement et E-graine interviendront lors de la matinée. L'association Thésée, primée récemment pour son travail sur la laïcité, mettra à disposition des participants des livrets ressources spécialement conçus pour l'événement. Cette journée bénéficie du co-financement de la Caisse d'Allocations Familiales (CAF).

- **Éduquer les jeunes générations : le parcours "Vivre ensemble"**

Depuis septembre, **560 élèves** de collèges et classes de CM2 de Cenon ont participé à un parcours éducatif autour de la laïcité et du vivre-ensemble, piloté par le service jeunesse en collaboration avec L'Atelier laïcité.

Ce programme comprenait :

- **Des ateliers thématiques** sur la laïcité, la croyance, la non-croyance et le lien entre "croire et savoir".
- **Des rencontres avec des représentants des cultes**, qui ont répondu aux questions des élèves.
- **Des visites des lieux de culte** du 2 au 6 décembre, où les élèves ont photographié ces espaces pour les inclure dans un livret pédagogique.

Une restitution de ce travail, sous forme d'exposition et de témoignages, aura **lieu le vendredi 20 décembre, lors d'une soirée au Rocher de Palmer**. L'occasion de mettre lumière la richesse des échanges et des réflexions des élèves.

Retrouvez l'actualité de la Ville sur [cenon.fr](http://cenon.fr)